

## FEDERICO GUTIÉRREZ PIB

El candidato asegura que el crecimiento económico debe ser de 5% anual, pero sostiene que la pandemia dejó una situación compleja en materia fiscal. Buscará reducir los índices de baja productividad y apostará por mayor infraestructura y educación.

### Impuestos

En materia de impuestos, el candidato afirma que el sector productivo no debe llevar la peor parte si se hace una reforma tributaria. Aseguró que reducirá 10% de la burocracia para tener un Estado austero.

### Déficit fiscal

El candidato asegura que actualmente hay un déficit cercano a siete puntos del PIB, que representa \$83 billones. Afirma que el Estado tiene recursos en el fondo de regalías que alcanzan la suma de \$14 billones que hay que utilizar.

### Petróleo

Gutiérrez asegura que el petróleo representa 30% de las exportaciones y 12% presupuesto para inversión social. Añade que terminar con el petróleo acabaría con las coberturas como ingreso solidario.

### Desempleo

Para combatir el desempleo, el aspirante apostará por una flexibilización laboral y una actualización del sector. Afirma que un reto grande es reducir la informalidad que está en 60% y generar empleos más dignos.

### Intereses

Sobre la independencia del Banco de la República, el candidato afirma que va a respetarla porque se trata de un sistema de pesos y contrapesos que influye directamente en la democracia y la economía.

### Pensiones

El candidato asegura que los recursos de los fondos de pensión de los ciudadanos serán respetados. Afirma que solo 24% de los colombianos acceden a una pensión y una forma de corregirlo es revisar el tema de los subsidios que deben estar destinados a las pensiones bajas.

### Inflación

Afirma que es un problema global y que la inflación de alimentos es aún un problema más grave que la inflación global. Afirma que Colombia debe ser una dispensa de productos agrícolas y ser productores de fertilizantes.

### Agro

Afirma que el desarrollo del campo será fundamental para que la economía avance. Dice que el sector rural tiene 22 millones de hectáreas cultivables y solo se cultivan cinco. Desarrollará más infraestructura vial.

### Venezuela

Afirma que no reconocerá la dictadura de Nicolás Maduro, pero buscará restablecer el comercio en la frontera, que en la actualidad está menoscabado por la ilegalidad y la presencia de grupos armados.

# “El Estado debe ser socio, no verdugo del sector privado”

**HACIENDA.** EL CANDIDATO FEDERICO GUTIÉRREZ APOSTARÁ POR PROTEGER EL CRECIMIENTO DE LA EMPRESA PRIVADA Y NIVELAR EL SISTEMA PENSIONAL EN MATERIA DE ALCANCE Y EQUITAD

**BOGOTÁ**  
El candidato por la Presidencia de la República Federico Gutiérrez participó el día de ayer en el evento “Es la economía, estúpido”, organizado por Fenalco, Acopi y la Cámara de Comercio de Bogotá, además de los medios La FM, RCN y La República.

El aspirante a la Casa de Nariño asegura que apostará por la protección empresarial en Colombia y que antes de plantear una reforma tributaria se debe luchar contra la corrupción para que el Estado tenga más recursos.

**¿Cómo interpreta la libertad económica e iniciativa privada?**

Respeto la libertad económica y de empresa. Es importante fortalecer el sector productivo y buscar un trabajo articulado entre el Estado, las empresas, la academia y la sociedad. El Estado debe dar libertad de mercado para que se puedan desarrollar las empresas y sean competitivas. La libre empresa es fundamental y apoyo a los empresarios del país. Tenemos que cuidar las organizaciones y empleos en Colombia.

**¿Qué hacer para lograr un crecimiento sostenible?**

El crecimiento promedio de los últimos 20 años no ha sido superior a 3,6%. Venimos de una pandemia que nos deja en una compleja situación social, fiscal y económica. Mas de 42% de la población está en pobreza, lo que representa 21 millones de colombianos. Para cerrar esas brechas necesitamos que la economía crezca y haya una reactivación. Nuestro programa de gobierno muestra cómo Colombia debe crecer 5% anual durante los próximos cuatro años. Hay que corregir la baja productividad y competitividad.

**¿En qué debe avanzar el país?**

El país debe seguir avanzando en infraestructura: terminaremos las obras 4G y comenzaremos con la primera ola de 5G. Por cada billón de pesos en infraestructura se generan hasta 31.000 empleos directos.

**¿Qué otras propuestas económicas plantea?**

Hemos planteado 1,8 millones de soluciones de vivienda en todo el país. Un millón son VIS: 800.000 pertenecen al sec-



Pierre Ancines / LR

El candidato Federico Gutiérrez apostará por más infraestructura y por una actualización del mercado laboral para hacer crecer las cifras de empleo.



Carlos Sepúlveda  
Decano de economía de la Universidad del Rosario

*“Los retos en materia pensional obedecen a un problema estructural, y esto debe solucionarse con una gran reforma al sistema que permita la creación de un modelo sostenible y equitativo”.*

5%

**ANUAL BUSCARÁ FEDERICO GUTIÉRREZ QUE CREZCA LA ECONOMÍA DURANTE SU MANDATO.**

tor urbano y 200.000 al suelo rural. Es fundamental cerrar las brechas en términos de talento humano: la educación es la forma como el país debe salir adelante, por medio de cobertura de calidad y pertinencia con el sector productivo.

**¿Cómo será su política de comercio y exportaciones?**

El país no puede dejar de fortalecer su sistema productivo y buscar ampliar la base exportadora. Tenemos que apostar a los diferentes sectores económicos. Colombia debe concentrar su estrategia en el campo, pues tenemos 22 millones de hectáreas cultivables y solo aprovechamos cinco de ellas. Las vías terciarias son necesarias para el desarrollo del campo: debemos pasar \$1 billón a \$3 billón anual para las vías. No podemos cerrar fronteras, Colombia debe estar abierto al libre comercio.

**¿Cómo fortalecerá el sector empresarial?**

Signos en:  
[www.larepublica.co](http://www.larepublica.co)  
Para conocer las propuestas de los demás candidatos a la Presidencia.



Escanee para ver el foro completo sobre economía con los candidatos presidenciales.

El Estado debe ser socio, no verdugo. Tenemos que cuidar las empresas existentes y generar más y eso pasa cuando hay crecimiento económico. Hay dos brechas para cerrar que generan baja productividad: infraestructura, física y digital, y formar a los jóvenes para que sean competitivos. El Estado debe dar libertad de empresas y garantizar la seguridad física y jurídica para que los negocios puedan desarrollarse.

**¿Qué propone sobre flexibilización laboral?**

Se debe entender que debemos adaptarnos a las realidades de muchos oficios de jóvenes y madres. Cuando uno mira temas ligados a la tecnología, hay un tema de actualización de legislación laboral. Uno de los retos más importantes es reducir la informalidad laboral, que está cercana a 60%, la gente debe tener acceso a empleos dignos. Todo lo tenemos que ir actualizando para que haya una mayor productividad.

**¿Qué análisis hace del sistema pensional?**

Los colombianos que tienen los ahorros en los fondos de pensión serán protegidos por el Gobierno. Si tienen que pasar cosas en el sistema porque solo 24% de los colombianos acceden a una pensión. Se debe revisar el tema de los subsidios, que deben ir a las pensiones bajas, no a las altas. Además, 3,5 millones de adultos mayores no tienen protección social y hemos planteado una base de protección de \$350.000.

**¿Habrá una reforma tributaria?**

Decir que se descartaría una reforma tributaria con la situación fiscal del país y las necesidades sociales sería irresponsable y populista. Avanzaré primero en la consolidación de un Estado austero y eficiente. Debe haber una lucha frontal contra la corrupción. Lo que nunca puede pasar es plantear reformas tributarias que no sean justas y que terminen volviendo improductivo al país.

**¿Cómo acompañar a las empresas para que dejen la informalidad?**

Muchas no se formalizan porque sienten que entrando al sistema son absorbidas por el Estado y porque ven que sus utilidades no son competitivas: el Gobierno debe ser socio, no verdugo. Tenemos que enfocarnos en las carreras profesionales que necesita el sector productivo y en la formación con pertinencia.

CRISTIAN ACOSTA ARGOTE  
cacosta@larepublica.com.co